

# Bientôt, une épicerie solidaire dans le Denaisis ?

Dans le contexte actuel, la précarisation augmente dans le secteur : c'est à partir de ce constat qu'un groupe de personnes du Denaisis s'est mobilisé et a cherché comment de simples citoyens peuvent essayer d'inverser cette évolution.

**ESCAUDAIN.** Ils ont repéré un certain nombre de possibilités : l'idée d'une épicerie solidaire pour plusieurs communes leur a paru la mieux adaptée pour atteindre leur objectif et ils ne négligent aucune étape pour réussir ce défi.

C'est ainsi qu'est née, en juillet 2015, l'association Projet de Crédit d'une Épicerie Solidaire du Hainaut, qui a pour président Sélim Drici et qui compte actuellement une dizaine de personnes. Après un temps de réflexion en commun, l'idée d'une épicerie solidaire pour plusieurs communes leur a semblé la mieux adaptée pour atteindre leur objectif : outre la nourriture à un prix accessible à tous, « l'association favorisera l'insertion (qualification des bénévoles par ex.) et luttera contre tout type d'exclusion ».

## MOBILISATION DÈS À PRÉSENT

Un maillage solide est nécessaire et des personnes déjà engagées et volontaires peuvent y trouver leur place.

Tout d'abord, explique Sélim Drici, « il ne faut rien laisser au hasard : une étude sérieuse et l'utilisation des infos déjà connues pour permettre d'évaluer si l'épicerie solidaire est vraiment un besoin dans le Denaisis, et de voir comment la mettre en place ». Cette phase occupera le premier



Au cours du goûter de Noël, le sujet a été évoqué : de nombreux habitants attendent l'épicerie.

semestre 2016.

Dans le même temps, il faudra contacter « les opérateurs politiques et sociaux, créer des partenariats avec des associations existantes et des structures qui aideront à toucher le public

concerné et assureront la pérennité de l'action.

Fin juin 2016, le comité de pilotage serait mis en place, et l'épicerie serait opérationnelle en septembre. Un étudiant en master Économie sociale et solidaire viendra renforcer l'équipe début 2016, et PCESH est en relation avec l'Hubbhouse de Valenciennes (qui aide les étudiants à la création de mini-entreprises).

En décembre, cette jeune asso-

ciation a organisé ses deux premières actions solidaires, qui montrent bien l'esprit dans lequel PCESH va fonctionner. Le 19. à Escudain, salle Salengros, le goûter de Noël a été un vrai moment de fête pour 120 personnes (parents et enfants), signalées par l'association Mieux Vivre : spectacle de

**“**Une étude permettra d'évaluer si l'épicerie est vraiment un besoin dans le Denaisis et de voir comment la mettre en place”

magie, proposé par le mari d'une bénévole, maquillages superbes par deux jeunes femmes très douées, distribution de cadeaux grâce au partenariat avec l'asso ACLA, de Douai, et bien sûr, des gâteaux préparés par l'atelier d'insertion cuisine de Mieux Vivre.

Pour le réveillon du 31, des relais ont été établis avec les associations Alter Egaux, Déclic Ado, le Triangle, la Point d'eau, et Entre Femmes qui a préparé le couscous pour environ 50 personnes. ■

Contact : 06 66 08 83 59 et [epiceriesolidairehainaut@gmail.com](mailto:epiceriesolidairehainaut@gmail.com).